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泼墨门发稿前，第一时间传给了章子怡
对于今年年初的那一场重大的风波，陈砺志并不准备卖关子。“我相信很多人都很感兴趣，其实

没有你们想象得那么复杂。”
2009年12月23日晚，陈砺志在微博上发布：“未经证实的新闻：最著名的女星，据说现在正面临

麻烦。”当晚，有人向章子怡巨幅海报泼墨。之后，就是大家看到的那样了。紧接着赵欣瑜的爆料，在
《完全娱乐》的橙色纸张上将章子怡拖至人生谷底，《完全娱乐》一时名声大噪。

赵欣瑜的爆料，只用了十分之一
事实上这个消息并非来自什么神秘的知情人士。陈砺志发出微博的时候，《完全娱乐》的人已经

去到柏悦酒店楼下，他们也只是接到电话爆料，只是说有人要去找章子怡麻烦，并没有什么线人，也
不知道要泼墨。“说实话，我们现在来看，觉得是有某种阴谋的，但在那个阶段，从媒体的角度来看，接
到这种爆料，肯定都是第一时间去现场。”

《完全娱乐》一共去了6个人。东西拿回来，呈现的状态就是当时看到的拍到的。后来赵欣瑜找
到《完全娱乐》又是另一回事了，故事到这里才开始进入正题。采访赵欣瑜非常慎重，他们安排了全
程的摄像，之后所有的东西都打印出来拿给赵欣瑜看了以后签字，写上“情况属实，愿意承担法律责
任”。事实上，《完全娱乐》最后刊载出来的东西，只占赵欣瑜说的十分之一。

“我们来报道，对你是一种保护”
陈砺志和王小鱼这帮人，在搜狐娱乐时期跟章子怡的合作很多，搜狐基本上屏蔽了章子怡的所

有负面，这个交情延续到《完全娱乐》。
赵欣瑜的采访由王小鱼亲自撰稿，行文谨慎到略显神经质。这个稿件也在第一时间传到章子怡

那里。陈砺志跟章子怡说：“小鱼很保护你，这个事情已经到了这个地步，我们不报别人也会报。如
果我来做，还会相对客观地来做处理。”但是当时章子怡直接把事情转给律师了，“可能她当时也没意
识到这件事后来的影响会这么大。其实这件事直到现在这个阶段我都认为是一件普通的事情，因为
关于明星私生活的这种爆料也很多，范冰冰在坊间传说中的故事比章子怡的这个精彩多了。”

在被起诉后，《完全娱乐》回应说，阳光下的探讨比阴暗中滋生更好。再往后陈砺志就觉得情况
不对了，整个风向就转向章子怡的捐款问题了。这时又有人联系《完全娱乐》，希望他们能继续爆料，
但是《完全娱乐》并没有跟进此事。在捐款这个事情上，陈砺志到现在仍然相信章子怡不会去侵吞那
么一点钱。

章子怡与赵欣瑜和《完全娱乐》关系已恢复
官司经历了大半年，双方和解了。陈砺志很坦诚地跟章子怡说：“我可以公开道歉，因为当时我

们追求了新闻的价值，但是忽略了这件事带给你的伤害，但是我道歉不是因为新闻失实，最多只是失
当。”反而在这件事情上被动的是章子怡一方。所以当时法院也在积极推动双方和解。“如果她一定
要起诉，那就是变相地说明，我的报道没有问题，是你有问题了。”

在双方和解的新闻出来时，《完全娱乐》被要求公开向章子怡道歉。事实上这个道歉最后不了了
之。陈砺志说这也是他主动跟章子怡商量的结果。

两件耐人寻味的事情是，一、章子怡接下来的两部电影，《一代宗师》和《魔术外传》都是跟陈砺志
合作推广。二、章子怡跟赵欣瑜的关系已经恢复。

《完全娱乐》停刊调查 “泼墨门”内幕终曝光
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在麦特文化拥挤的写字间内，生产了近两年娱乐圈 80%的独家偷拍。但
不为人们所知的是，同样在这个写字间里，还生产了电影《风声》《叶问 2》推
广营销，生产了《三枪拍案惊奇》的商业合作，生产了嫣然基金慈善晚宴的策
划全案……这是一个生产矛盾的车间。它的口号是：关于娱乐我们负责解决一
切。《完全娱乐》出版人陈砺志同时也是麦特文化的负责人，他的团队用左手千方
百计偷拍明星们的丑陋嘴脸，用右手负责营造娱乐圈另一面的繁华优美。

9月8日《完全娱乐》周刊（以下简称《完全娱乐》）最后一期出版，距离它宣布
停刊的日子正好两周。事实上，为了拼销量，抢新闻，《完全娱乐》通常会比刊头
上标注的出版日期提前一周出街，最后一期则提前了两周。

偷拍的最美画面：周迅牵手李大齐
为了亲身体验当狗仔的感觉，陈砺志曾跟着三个摄影记者在昆仑饭店外拍那英。
陈砺志屡次强调，自己对狗仔很尊重。他觉得这些人镜头下拍到的东西，都是靠付出得到

的。一个能做狗仔的摄影记者，能胜任任何工作。陈砺志说：“我对王小鱼和卓伟两位是非常尊重
的。他们在娱乐新闻史上是有分量的，他们改变了娱乐新闻的形态——不管外界怎么去评价。”

坊间有“北完娱，南南都”的说法。王小鱼是《完全娱乐》的代表人物，卓伟则是《南都娱乐
周刊》的一部分。卓伟旗下的风行工作室，在业界名气颇大。在陈砺志眼中王小鱼是“有情怀
的，是与众不同的娱乐记者”。

偷拍那么多明星，但让陈砺志记忆最深刻的，竟然不是那些惊心动魄的开房、车震、劈腿，
而是一幅温馨的画面：那是周迅和李大齐第一次被媒体曝光恋情。“在长虹桥（音）那个地方，
他们发现了我们，就手牵着手一直跑，我直到现在还觉得那个画面特别唯美。”

李亚鹏指着鼻子笑骂：你又偷拍我！
在搜狐娱乐的时候，王小鱼对外宣布放弃拍摄大肚王菲，他在当时被认为是最有

希望拍到新生儿照片的内地记者。当时王菲已经怀孕6个月，她开车外出的时候，被很
多记者追着拍，后来车子被擦挂了，很危险。王小鱼也在里面。

“回来之后，我们觉得王菲是高龄产妇，比较危险，我们没必要为了一张照片导致
她有什么意外，就决定停止偷拍———直到她生完孩子之后我们才继续去拍。戴安娜
的意外是我们永远都要记住的教训。”

后来王菲生完孩子，王小鱼趴在李家别墅对面的屋子里，守了三天三夜，拍到了产后王菲的第一
张照片。照片上，王菲的表情很愕然。

而不为外界所知的是，前三届嫣然基金慈善晚宴，陈砺志都是最主要的参与者。这造就了他
与李亚鹏一种奇怪的关系。“我们见面的时候，他也指着我鼻子笑骂：你又偷拍我。我说，还好还
好，无伤大雅。”
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偷拍这个行当
最重要是保持独立性

在偷拍这个行当中，陈砺志认为，最重要的，就是
保持独立性。除了记者不收红包之外，在新闻采集的
时候，也与明星，也就是被偷拍者，相对保持了距离。

对于偷拍给自己其他业务带来的压力，陈砺志分
得比较开。凡跟他认识的明星，他都会提前打招呼。

“我希望新闻是独立的。在搜狐的时候，跟章子怡、赵
薇这样的明星合作很多，一般无伤大雅的还是会刊
登。张朝阳想要撤稿，也要先找到我。我可以告诉
他，不行。”

《完全娱乐》从一开始就没有广告部，也一直都不
赢利。《完全娱乐》24个版，市场价两块。每卖一份报
纸是要赚钱的，所以总的来说还是靠发行赢利，但扣
除了人员成本和办公成本，一年平均亏 60 万元左
右。去年麦特文化的营收是 4000 万元，所以根本不
在乎这点钱。

由于麦特文化同时也在做娱乐营销，因此难免在
《完全娱乐》身上折射出一种两面性。与明星走得太
近，很难避免互相影响。他们打来电话要求撤稿，你
不能完全不给面子；但是走得太远，又会失去很多合
作的机会。

在这种两面性的挟持当中，陈砺志最重要的原
则，就是自己从来不当线人。“我跟他们在一起的时
候，从来不跟下面的人爆料。”他希望他个人也跟《完
全娱乐》之间保持相对的独立性。 潘媛

赵欣瑜


